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【田検中・学校だより「田城」2024・12月号】※田検中学校ブログも併せて御覧ください。

初めて知ることばかりでした。いくつかすごいと思う
ことがありました。その中で一番すごいと思ったこと
は、長さ約0.05㎜の精子が、直径約0.1㎜の卵子と結
びついて，人間の赤ちゃんになるということです。約
５週間で心臓や脳などが作られはじめ、約10ヶ月で
生まれるそうです。教わったことを考えながら、性に
関する正しい知識を付けたいです。　１年　川畑　晴

看護師をされていた経験から「健康な状態とは」や
「性の多様性について」、「学習は楽しい」などの話を
してくださいました。特に「生命の誕生は、３億分の１
の可能性。だから自分を大切にしてほしい。性に関
することは早いうちから正しい教育を受けた方がよ
い。性を正しく知ることは、生きるために大切なこと。」
という大人にとっても大切だなと思う言葉がありまし
た。１年生の松枝瑠渚さんは「初めて知ることが多
かった。自分で考えて今日の話を大切にしていきた
い。」と感想を発表しました。

２学期を振り返って　校長  柳田　昭彦

３億分の１～性に関する指導講話～

11月22日（金）に
３年生が家庭科の学
習の一環で、田検保
育所で保育実習を行
いました。

生徒は事前におも
ちゃを作ったり、読
み聞かせの練習をし

１２月に入ったと思ったら、残すところ後１週間

になりました。大きな学校行事も無事終わり、生徒

たちは、一つ一つの行事を通して大きく成長できた

ように思えます。生徒の成長をみることが，私たち

職員にとって１番の喜びです。

２学期を振り返ってみますと，たくさんの行事が

ありました。主なものを挙げてみますと，９月の

「小中合同体育大会」は，「届け！ わんきゃのス

マイル 風を切り 勝利をつかめ！！」というス

ローガンのもと，小学生と中学生が一致団結し，協

力し合って頑張り，「感動」の華を咲かせました。

「地区駅伝競走大会」は，１本のタスキを懸命に繋

ぎ，陸上部がなく小規模校ながら健闘しました。11

月の「田検小・中学校合同学習発表会」は今年は日

曜日開催になり，多くの保護者と地域の皆様にお越

しいただきました。「We can do it ～全力の先に

感動を～」のスローガンのもと，小・中学生のカ

ラーの出たすばらしい舞台発表でした。特に劇「生

きぬいて～生命どぅ宝～」では，全校生徒で役者

班，音響・映像班，大・小道具班に分かれ，自分た

ちで考え準備を行い，観ている人に多くの「感動」

を与えたと思います。１１月の「村英語ショートス

ピーチ大会」と「村弁論大会」では，代表の人が大

勢の人の前で堂々とスピーチと弁論を述べました。

１２月の「校内ロードレース大会」では，参加者全

員が「自分との闘い」に負けずに無事に完走しまし

た。どの行事も，生徒一人一人が一生懸命に取り組

んで，観ている人に多くの「感動」，「笑顔」，

「元気」を与えてくれたと思います。また，多くの

行事を通して，生徒も確実に成長したと感じていま

す。

さて，今年の「冬休み」14日間です。計画を立

て，90分以上（３年生はそれ以上）は勉強し，規則

正しい生活（「早寝・早起き・朝ごはん」）にも心

がけてほしいと思います。１・２年生は冬休みが終

わるとすぐに，「鹿児島学力・学習状況調査」（５

教科）があります。３年生は私立高校入試，公立高

校入試が控えています。特に３年生は「冬休みに

もっと頑張っておけばよかった」と後悔することが

ないように，自分の進路実現のために精一杯努力し

てほしいと思います。感染症（インフルエンザ・新

型コロナウイルス）の対策（手洗い・うがい・換気

等）も十分に行って，生活してください。

最後に，保護者・地域の皆様，学校行事やＰＴＡ

行事等への御参加・御協力，また学校への御支援

等，本当にありがとうございました。来年も，田検

中学校の１９人の子どもたちのために，御理解・御

協力をよろしくお願いいたします。それでは，よい

年末・年始をお迎えください。

奄美のことを知ろう～人権教育講話～

接し方を学んで～保育実習～

11月26日(火)に野生生物
保護センター職員の白石さ
んを講師に招いて、奄美の
自然について講話をしてい
ただきました。奄美群島が
なぜ世界遺産に登録された
のか、奄美群島の自然や環
境を守るための取組，奄美大島の固有な生き物につ

いて話してくださいました。今回をきっかけに，奄美

を深く知り、興味をもち，愛着や誇りをもち，奄美のよ

さをたくさんの人に伝える大使になってほしいです。

６日（金）に奄美看

護福祉専門学校の

寺師敬子先生を講

師に招いて、性に関

する指導講話兼学

校保健委員会を開

催しました。

子供たちと触れ合う中で、一人一人の個性や考
え方を考えることができ、とても貴重な体験にな
りました。元気な子供たちと毎日過ごしている保
育士の方々をとても尊敬しました。短い時間だっ
たけど、とても癒やされて、若返った気分でし
た。　　　　　　　　　　　　３年　碇元　陽衣

たりして楽しみにしていました。

保育所では、読み聞かせやおもちゃで遊ぶ等

しました。保育所生の元気一杯な様子から、幼

児との接し方や特性を学びました。
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【男子】

１位 碇元 瑛太(3年)15分21秒

２位 川畑 晴(1年)20分29秒

躍進賞３位 久林 煌明(2年)20分51秒

躍進賞

【女子】

１位

２位

３位

躍進賞

 
1 村新春書き初め会（元出る，9：30～）

始業式，大掃除

実力テスト（～10日，３年）

土曜授業

いじめ問題を考える週間(～17日)

礼法教室（全学年）

入学説明会（15:05）

学校給食週間（～24日）

キビ刈り（１・２年）

黒糖づくり体験（１年）

私立高校入試スタート

三者相談（１・２年）教育相談（３年）スタート

【田検中・学校だより「田城」２０１９・１２月号】※田検中学校ブログもあわせてご覧ください。

9日(木)

14日(火)

15日(水)

11日(土)

21日(火)

17日(金)

20日(月)河野さんの「きっかけはどこにでもある。」という言葉
が心に残り，なるほどなと感動しました。一緒にソフト
ボールをすると，河野さんの反射神経のよさや，上手さ
に驚きました。バットを振るタイミングとキャッチの難し
さ，ルールを知ることの大切さを知り，元日本代表の方
から直接指導を受けてとても楽しかったし，よい体験に
なりました。　　３年　松井　ひめみ

ルメットが被りたい。」と思い，ソフトボールを

始めたそうです。「きっかけはどこに転がってい

るかわからない。」ということを一番伝えたいと

おっしゃっていました。「キャッチボールは相手

のことを思ってやろう。」や「構えや振り方は人

それぞれだから，思いっきり振ろう。」など，ソ

フトボールを楽しむ姿勢を大事にされていまし

た。「楽しくてあっという間だった。」と生徒も

話すぐらいソフトボールを楽しんだ時間でした。

6日(月)

8日(水)

さすが日本代表～アスリート派遣事業～

碇元 双葉(1年)13分55秒

森山　姫衣(2年)(35秒短縮)

碇元 陽衣(3年)13分05秒

森山 姫衣(2年)13分29秒

伊元　白飛(2年)(2分9秒短縮)

大会結果

１年
平  琉樹愛

24日(金)

23日(木)

30日(木)

今年一年，田検中学校の教育活動への御理解・御協力ありがとうございました。保護者・地域の皆様

のおかげで学校があります。来年もどうぞよろしくお願いいたします。よいお年をお迎えください。

練習で考えて走っていたので、試走から目標タイム
に近づけるように頑張りました。しかし、大会前にイ
ンフルエンザにかかってしまいました。治った後の大
会当日は、体力が落ちていたので、折り返し地点でお
腹が痛くなりました。最後まで全力で走り、ゴールで
きたのでよかったです。

全員完走＆新記録誕生～小中合同ロードレース大会～
14日（土）に小中合同ロードレース大会を開催しました。朝から雨が降りそうな天気で、心配し

ながらの開催でしたが、冷んやりして絶好のロードレース大会日和の気候でした。スタート前は
「緊張する。」という声がたくさん聞かれました。男子は、碇元瑛太さんを中心にレースが展開さ
れました。スタート後すぐに瑛太さんが抜け出し、全員が自己記録を上回れるように走り抜けまし
た。碇元瑛太さんが昨年の自分の記録を12秒上回る新記録で優勝しました。女子は，上位は２人の
争いになったようですが、最後は３年生の意地か碇元陽衣さんが抜けだし、優勝しました。全員練
習の成果を出し切りたいと精一杯走ったからか、ゴールすると多くの生徒が息苦しそうにし、倒れ
込んでいましたが、その後は晴れ晴れした表情でした。多くの保護者や地域の方々の声援が子供た
ちの自己記録更新を後押しし、成長を促すのだと改めて感じました。また、ＰＴＡや宇検駐在所の
皆様には、今年も交通整理等に御協力いただき、生徒たちの安全のために御尽力いただきました。
御協力本当にありがとうございます。

11月15日(金)に元
ソフトボール日本代
表の河野美里さんを
招いて，アスリート
派遣事業を開催しま
した。

河野さんは，ソフ
トボールの練習の様
子を見て，「あのヘ

２年
久林  煌明

鹿児島学力・学習状況調査（～16日，１・２年）

ロードレース大会までの授業では、最初やりたくな
いと思っていたけど、ペース走やインターバル、ＬＳ
Ｄ30分などの授業を通して、最後には「目標タイムを
超える」と思って本番を迎えました。本番では、
ウォーミングアップで心拍数や体温を上げて、万全の
状態で臨めました。自分なりに全力で走り、目標タイ
ムを10秒ぐらい超えることができました。

今回のロードレース大会には、練
習から自分の目標タイムの設定ペー
スで走り、努力しました。本番では
スタートからゴールまで、単独走で
とてもきつく、何度も心が折れそう
になりましたが、自分の力を振り絞
り、走りきることができました。あ
まり納得のいく記録ではなかったの
で、これからもっと走り込み、ロー
ドレース大会での経験も生かして、
高校などでも頑張りたいです。

３年
碇元 瑛太

【１月】のおもな行事
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